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Niederschrift 
 
über die 20. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wobbenbüll am  
2. April 2012 im Bürgerhuus in Wobbenbüll. 
 
Beginn der Sitzung: 19.30 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.55 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Reinhold Schaer  
2. Gemeindevertreter Helmut Hinrichs 
3. Gemeindevertreter Jan Maart 
4. Gemeindevertreter Stefan Nissen  
5. Gemeindevertreter Jürg Petersen 
6. Gemeindevertreterin Kerstin Sievertsen 
7. Gemeindevertreter Michael Wieck 
 
Entschuldigt fehlen: 
Gemeindevertreterinnen Marlies Stümke und Veronika Wüst  
 
Außerdem sind anwesend: 
Inke Nissen, Amt Nordsee-Treene als Schriftführerin 
8 Zuhörer 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 19. Sitzung am 30.01.2012 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Bericht der Ausschussvorsitzenden 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6. Abschluss eines Wegenutzungsvertrages Gas 
7. Abschluss einer Vereinbarung mit dem Kreis wegen der Beteiligung an der Kindertages-

pflege 
Nicht öffentlich 
8. Baurechtliche Angelegenheiten 
9. Personalangelegenheiten 
 
 
Bürgermeister Schaer eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wobben-
büll. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt die ord-
nungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erho-
ben. Die Gemeindevertretung Wobbenbüll ist beschlussfähig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
• Ein Einwohner fragt nach dem aktuellen Planungsstand betreffend der Deicherhöhung. 

Reinhold Schaer teilt daraufhin mit, dass vom LKN (Landesbetrieb für Küstenschutz und 
Natur) in den nächsten Wochen Bohrungen im nördlichen Bereich des Dammes vom 
Endeweg bis zum früheren Außendeich durchgeführt werden. Da ein Anlieger mit den 
Bohrungen nicht einverstanden ist, soll von Seiten der Gemeinde vermittelt werden. Im 
Anschluss an die Bohrungen findet dann eine Anhörung statt. Reinhold Schaer wird sich 
erkundigen, wann und wo der Termin stattfindet. 
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• Eine Einwohnerin teilt mit, dass das linke Blumenbeet vorm Bürgerhuus nach dem 
Entfernen der Bodendecker schön aussieht. Reinhold Schaer teilt mit, dass dies eine 
Amtshandlung des neuen Gemeindearbeiters …∗ war und stimmt ihr zu. 

• Kerstin Sievertsen teilt mit, dass die Bordsteinabsenkung Ecke Borger-
weg/Mühlenweg kaputt ist. Laut Helmut Hinrichs wird der Schaden repariert, sobald das 
Wetter besser wird. 

• Michael Wieck merkt an, dass die Straßenbeleuchtung in diversen Wegen defekt ist. 
Reinhold Schaer verweist auf seine Ausführungen in TOP 3. 

• Ein Einwohner teilt mit, dass südlich des Grundstücks …∗ (an der L 30 hinter dem Back-
haus) kleine Bäume im Graben wachsen und das Wasser nicht ablaufen kann. Reinhold 
Schaer wird die Straßenmeisterei informieren. 

 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 19. Sitzung am 30.01.2012       
 
Die Niederschrift über die 19. Sitzung wird mit folgenden Anmerkungen einstimmig festge-
stellt: 
• Zu TOP 2 wird mitgeteilt, dass ein Hinweisschild für die Hausnummern 2 und 14 im Herr-

weg bestellt worden ist. 
• In TOP 4, Punkt 2 heißt es richtig: „Im Borgerweg in Richtung Halebüll ist der Seiten-

streifen abgesackt. Nach Rücksprache mit dem Wasser- und Bodenverband Wittland-
Altendorf ist die Gemeinde für die Behebung, z. B. durch eine weitere Verrohrung zu-
ständig. Der Verursacher des Schadens ist noch nicht ermittelt. Zur Zeit stehen an der 
Schadenstelle zwei Leitpfosten.“ 

• Zu TOP 6 wird mitgeteilt, dass die Steinkante von Helmut Hinrichs repariert wurde. 
• Zu TOP 4 wird mitgeteilt, dass die Schilder für den Radweg noch nicht angekommen 

sind und sich die Gemeinde Hattstedt um die Infotafel am Schachtweg kümmert. 
• Auf Anfrage zu TOP 1 wird mitgeteilt, dass Stefan Nissen an der Submission für die PV-

Anlage des SV Hattstedt teilgenommen hat. Aufgrund der aktuellen Gesetzesänderun-
gen wurde zwischenzeitlich das Haus der Zukunftsenergie beauftragt eine Wirtschaft-
lichkeitsberechnung zu erstellen. Reinhold Schaer fügt hinzu, dass dies auch für die PV-
Anlage des Feuerwehrgerätehauses gilt. 

• Zu TOP 10 wird mitgeteilt, dass die Sitzungen des Schulverbandes Hattstedt bereits 
zweimal abgesagt wurden und der nächste Termin am 17.4.2012 vorgesehen ist. 

 
 
3. Bericht des Bürgermeisters       
 
• Die Finanzierung der Mehrkosten in Höhe von 8.000 € für die Schulhofgestaltung der 

Hattstedter Schule ist geklärt. Nachdem Reinhold Schaer in der SV-Sitzung am 
24.11.2011 seine Anmerkungen vorgetragen hat, hat Bürgermeister Heßmann der Ge-
meinde Wobbenbüll am 16.12.2011 per Mail mitgeteilt, dass die Gemeinde Hattstedt 
und der Schulverband Hattstedt sich die Kosten zu jeweils 4.000 € teilen werden. 

• Der Gesetzentwurf der Landesregierung vom 14.3.2012 über die geplanten Änderun-
gen der Amtsordnung und der kommunalverfassungsrechtlichen Vorschriften wird 
vorgelesen. Zwischenzeitlich wurde das Gesetz am 22.3.2012 vom Landtag beschlos-
sen. Die entsprechenden Änderungen sind dem Protokoll beigefügt. 

• Am 22.2.2012 waren die Bürgermeister/innen der Gemeinden Hattstedt, Hattstedter-
marsch, Horstedt und Wobbenbüll betreffend der Verlegung der B 5 in Richtung Norden 
zu einem gemeinsamen Termin beim Ministerium in Kiel. Laut jetzigem Stand ist in der 
scharfen Kurve keine Einfädelung bzw. kein Linksabbieger geplant, da ca. 800 m vorher 
bereits eine Abfahrt nach Horstedt besteht. Somit müsste der Verkehr über Husum und 
Horstedt umgeleitet werden. 

                                                           
∗

 Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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• Am 23.3.2012 funktionierten in der Gemeinde insgesamt 36 Straßenlaternen nicht. Da 
sich der Schaden am Freitagabend ereignete, musste die Reparatur bis Montag, den 
26.3.2012 warten. Nach der Schadensbehebung (Sicherung einer Phase) waren 32 La-
ternen wieder in Ordnung. Die restlichen 4 Laternen wurden am heutigen Tag repariert. 

• Eine Einwohnerin hat angefragt, ob die Gemeinde den Grünstreifen zwischen der L 30 
und der Kreuzung Dorfstraße bepflanzen möchte und sie ihn pflegt. Da die genannte 
Fläche nicht der Gemeinde gehört, hat am 30.3.2012 ein Ortstermin mit der Straßen-
meisterei stattgefunden. Diese ist mit der Bepflanzung bis zu einer maximalen Höhe von 
70 cm einverstanden. Über die weitere Vorgehensweise berät der Umweltausschuss in 
seiner nächsten Sitzung. 

• Am 31.5.2012 tagt um 19.15 Uhr der Amtsausschuss des Amtes im Bürgerhuus. 
• Am 26.5.2013 finden die Kommunalwahlen statt. 
• Am 9.2.2012 fand das Bürgermeister-Pokalschießen vom Amt im Schützenheim Hatt-

stedt statt. Mit 190 von 200 Ringen hat die Gemeinde den ersten Platz belegt. 
• Am 22.2.2012 hat Stefan Nissen als Vertretung für Reinhold Schaer an der Generalver-

sammlung der Wobbenbüller Ringreiter teilgenommen. Folgende Neuwahlen haben 
stattgefunden: 1. Vorsitzende …∗, Kassenwart …∗, Kassenprüfer …∗. Ebenso hat der 
Verein seine weitere Eigenständigkeit beschlossen. 

 
 
4. Bericht der Ausschussvorsitzenden       
 
• Finanzausschuss (Jürg Petersen) 
- Für ein Darlehen läuft am 30.6.2012 die Zinsbindung ab. Nach kurzer Beratung wird 

vereinbart, noch abzuwarten und spätestens auf der nächsten Sitzung erneut darüber zu 
beraten. 

- Die Geschäftsführungskosten für die kirchlichen Kindergärten werden für 2012 nur mit 
50 % erhöht, für 2013 wird dann die angekündigte Summe erhoben. Des weiteren wer-
den die Gebühren in Höhe von 180 € pro anwesende Kind berechnet und nicht pro an-
gebotenem Platz. 

• Umweltausschuss (Jan Maart) 
- Die Nistkästen der Gemeinde wurden gereinigt. 
- Am 24.3.2012 haben an der Aktion Sauberes Dorf 30 Personen teilgenommen. 
- Am Ende des Borgerwegs (Höhe …∗) sind 4 Kaiserlinden gepflanzt worden. 
• Schulverband Hattstedt (Stefan Nissen) 
- Der Schulverband tagt am 17.4.2012. 
- Reinhold Schaer teilt mit, dass in der letzten GV-Sitzung unter TOP 10 über die Zukunft 

des Hattstedter Schwimmbades beraten wurde. Zeitnah nach der Sitzung wurde Man-
fred Thiel über den Beschluss informiert. Heute hat Christel Schmidt sich nach dem Be-
schluss erkundigt und einen Protokollauszug für die heutige Hattstedter Gemeindever-
tretersitzung angefordert. 

• Kindergartenausschuss (Kerstin Sievertsen) 
- Die Kindergärten werden wie folgt besucht (Stichtag 8.3.2012) 

 An de Kark:  42 Kinder 
 Brückengruppe: 23 Kinder 
 Flohkiste:  10 Kinder 
 Arche Noah:  39 Kinder 

- Die Hokus-Pokus-Gruppe wird befristet für ein Jahr als Ganztagsgruppe angeboten. 
Würde man dies nicht anbieten, könnte es sein, dass die Kinder in anderen Gemeinden 
mit diesem Angebot betreut werden. 

- Der Kindergarten An de Kark hat im Sommer 2013 die letzten 3 Wochen der Sommerfe-
rien geschlossen. Somit hat während der Ferienzeit immer ein Kindergarten geöffnet. 

- Der Kooperationsvertrag zwischen den Kindergärten wurde abgeschlossen. 

                                                           
∗

 Name wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht angezeigt. 
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- Die Gebühren wurden von 125 € auf 135 € erhöht. Die Gemeinde Hattstedt berät über 
diese Gebührenerhöhung heute Abend. 

- Die nächste Sitzung des Kindergartenausschusses An de Kark findet am 26.9.2012 im 
Gemeindehaus der Hattstedtermarsch statt. 

• Bauausschuss (Michael Wieck) 
- Der Bauausschuss hat am 29.3.2012 getagt. Es wird auf TOP 8 verwiesen. 
 
 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 
Jan Maart teilt mit, dass die Bepflanzung beim Umspannwerk eingegangen ist und dort ca. 
10 bis 15 Sträucher nachgepflanzt werden könnten. Reinhold Schaer erkundigt sich bei der 
E.ON. 
 
 
6. Abschluss eines Wegenutzungsvertrages Gas       
 
Reinhold Schaer verweist auf den Vermerk des Finanzteam und verliest die Beschlussvorla-
ge. 
Nach kurzer Beratung beschließt die Gemeindevertretung einstimmig, den ihr im Entwurf 
vorliegenden neuen Wegenutzungsvertrag Gas mit Schleswig-Holstein Netz AG zu vereinba-
ren. 
 
 
7. Abschluss einer Vereinbarung mit dem Kreis wegen der Beteiligung an der 
Kindertagespflege       
 
Reinhold Schaer verweist auf die Beschlussvorlage der Kindergartenabteilung des Amtes 
und auf die Vereinbarung des Kreis Nordfriesland. 
Nach reger Beratung und Diskussion über verschiedene Berechnungsmöglichkeiten und 
erforderliche Kriterien beschließt die Gemeindevertretung einstimmig den Abschluss der vor-
liegenden Vereinbarung mit dem Kreis Nordfriesland über eine Beteiligung an den Kosten 
der Tagespflege. 
 
 
Die Zuhörer verlassen für den nicht öffentlichen Teil den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich 
 
8. Baurechtliche Angelegenheiten       
 
… 
 
9. Personalangelegenheiten 
 
… 
 
Bürgermeister Schaer stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt die gefassten Be-
schlüsse bekannt. Es sind keine Zuhörer mehr anwesend. 
 
Bürgermeister Schaer bedankt sich bei allen Anwesenden für die rege Mitarbeit und schließt 
die Sitzung der Gemeindevertretung. 
 
 
 
Bürgermeister     Schriftführerin 


